

Marche mémoire des Diables Bleus

Cette marche d'une distance de 75 km passait par les hauts lieux des combats des Diables Bleus dans le secteur du front des alentours de Colmar. Effectuée entre les 22 et 24 Juillet 2016, elle réunissait 3 anciens officiers de réserve, 1 membre de l'Amicale des Diables Bleus de Strasbourg, officier de réserve également, et 3 sympathisants Chasseurs ; le plus "jeune" avait 56 ans et le plus "respectable" 76 ans.

Cette randonnée a été organisée par le Capitaine (H) Vincent Krumeich, ancien des 10° et 29°B.C.P.

Le vendredi 22 Juillet , départ du cimetière national du Col de Sainte Marie aux Mines (772m), après lecture des premières escarmouches d'Août 1914 et hommage rendu au Chasseur Desprets du 10°B.C.P qui fût le premier Chasseur à Pied tombé au Col le 03 Août 1914. Après une première montée, le groupe fait un arrêt au sommet de la tête du Violu (1031m) et Vincent évoque des combats du 22°B.C.A. Ensuite poursuite sur la ligne de la frontière de 1870 jusqu'au col des Bagenelles (904m) et du Haycot (1070m), descente sur le village du Bonhomme (800m), puis remontée pluvieuse sous un orage sur la tête des faux (1220m), où lecture est donnée des combats du 24.12.1915 par les 28° et 30°B.C.A, puis descente sur le cimetière Duschesne où reposent près de 400 soldats, hommage aux chasseurs du 14°B.C.A. La journée se termine par une visite à la Stèle aux Chasseurs du 14°B.C.A. morts en ce lieu. Un dernier petit effort amène l'équipe à la hauteur du Lac Blanc (1130m). Durant cette première journée 20km avaient déjà été parcourus.



Le lendemain, samedi 23 Juillet, la plus longue journée attendait nos marcheurs, En effet au compteur étaient annoncés 35km Une première halte a eu lieu au cimetière national des Chasseurs au Wettstein (882m) : visite et recueillement au monument central avec lecture des combats du Linge des 20, 22, 26 et 29 Juillet 1916. S'en suivit une bonne montée jusqu'au Tanet (1292m). Le groupe a

ensuite emprunté la route des crêtes jusqu'à la Schlucht (1139m), le Batteriekopf (1311m) et le Reichackerkopf (778m) pour remonter sur le Breitsfirst (1280m) et passer par le col du Hilsenfirst (1274m) avec lecture des combats de juin 1916 où la 6^e Compagnie du 13^e B.C.A. est citée comme unité de la "Sidi Brahim". En soirée, arrivée au refuge du Col du Hahnenbrunnen (1180m) où la petite troupe fût accueillie par le président Yvan Bath, portant pour l'occasion le fanion de l'amicale des Diables Bleus de Strasbourg, accompagné de son épouse pour partager un repas revigorant et bien mérité à la ferme auberge quelques mètres plus bas. Ce repos fut fortement apprécié, la pluie ayant à nouveau fait parler d'elle.



Et pour finir, le dimanche 24 Juillet, une dernière étape longue de 20km, où la première halte fut la minute de silence organisée au monument des Diables Bleus du Grand Ballon (1424m). Une seconde halte fût faite au col AMIC (828m) avec recueillement devant la stèle du capitaine Amic du 15^e B.C.A. Après une journée de marche étouffante où chaleur et humidité furent au rendez-vous, la randonnée se termine au Silberloch (908m) et enfin par la visite de la nécropole du Hartmannwillerskopf (956m).

Ces trois jours, malgré l'effort fourni par nos camarades, est bien faible par rapport au quotidien des chasseurs de l'époque mais c'est une participation au 'devoir de mémoire'.

Pour la petite histoire, le Capitaine Vincent Krumeich a eu 6 de ses ancêtres qui ont combattu lors du premier conflit mondial, dont trois Chasseurs "Morts pour la France". Un grand merci à vous messieurs dame.

Les participants à cette randonnée 'souvenir' étaient:

Colonel (H) Jean-François ASSAL (ancien du 29°B.C.P)

Colonel (H) Jean-Marc HUTT (Dentiste-Service de Santé des Armées)

Colonel (H) François LOOS (Dentiste Service de Santé des Armées)

Capitaine (H) Vincent KRUMEICH (ancien des 10° et 29°B.C.P)

3 Sympathisants Chasseurs.

L'article a été réalisé conjointement par le Cne(H) Vincent Krumeich et le Ltn(H) Yvan Bath.